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Gobierno de Soluciones realiza
intensa campaña de limpieza,

tras fiestas decembrinas
Zitácuaro, Mich., 03 de enero del 2022.- El Gobierno de Soluciones encabezado por Toño

Ixtláhuac, a través de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales y el Departamento de
Limpia, puso en marcha una campaña de limpieza en el arranque de este 2022, que tienen como
objetivo rehabilitar los espacios públicos y generar conciencia entre la población, para contar
con una ciudad con menos basura en este inicio de año.

Aunque se emprendió esta acción de manera emergente para remozar las principales
plazas y lugares públicos, tras la temporada de las fiestas decembrinas, se efectuará durante
todo el año, promoviendo la participación de la población en cuidar y mantener su entorno.

El inició de este operativo comenzó en la calle Miguel Carrillo, Avenida Revolución, Cerrito
de la Independencia y el Infonavit, donde se organizaron en grupos de trabajo, para limpiar las
bancas, barandales de las jardineras, banquetas y los contenedores de basura.

 La campaña se efectuará durante todo el año, promoviendo la participación de la población en
cuidar y mantener su entorno.

Atrasan regreso a clases para prevenir
contagios de COVID 19

- En algunas escuelas la primera semana será virtual

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de enero de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el objetivo de prevenir contagios de covid-19,
algunas escuelas optaron por retrasar una
semana el regreso a clases de forma presencial.

De acuerdo al calendario escolar del ciclo
2021-2022, el periodo vacacional del fin de año
termino el día 3 de enero, por lo que este día,
todos los niveles de educación básica debieron
retomar sus labores. Sin embargo, por decisión
propia cada directivas de las escuelas decidió
retrasar el retorno una semana después, otras
regresaron el día indicado. Esto con el objetivo

de prevenir contagios de la enfermedad.
A nivel local entre las escuelas que

regresaron a clases este lunes fueron las
secundarias de las diferentes modalidades,
mientras que en el caso de las primarias, entre
las que decidieron esperar una semana para
regresar a clases presenciales fue la 18 de
marzo, entre otras más de la zona urbana.

“Queramos o no, hubo visitas en casa, y
tenemos enfermos, por lo que nuestra
supervisión nos dio la oportunidad de regresar
a clases presenciales una semana después,
del 3 al 7 estaremos trabajando de forma

Ante el aumento de contagios y dado el periodo de incubación de la enfermedad, durante la
primer semana de enero las clases serán virtuales mediante trabajos y otras tareas.

virtual”, fue uno de los argumentos de
maestros dados a conocer a padres de familia
mediante los grupos de WhatsApp que se han
confirmado al interior de las escuelas.

Ante el aumento de contagios y dado el
periodo de incubación de la enfermedad,
durante la primer semana de enero las clases
serán virtuales mediante trabajos y otras
tareas.

La asistencia a clases seguirá dividida al
50%, por lo que siguen asistiendo de forma
escalonada en dos equipos: 1 y 2 para permitir
la asistencia del total de los alumnos que
conforman cada grupo escolar de educación
básica
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Artesanía Michoacana tiene 18
marcas colectivas vigentes

• 10 marcas artesanales más se trabajarán para el próximo 2022

Morelia, Michoacán, 31 de diciembre del 2021.- El director general del Instituto del Artesano
Michoacano (IAM), Cástor Estrada Robles, mencionó que el Gobierno de Michoacán, a
través del Instituto y el sector artesanal de 14 localidades, trabajan de manera coordinada
para proteger su patrimonio cultural, al registrar la marca colectiva de su comunidad,
otorgándole la denominación de Región de Origen.

 Informó que, en ese sentido, actualmente se tienen 18 marcas colectivas vigentes
registradas, dos están en trámite de renovación y serán 10 más las que se comiencen a
trabajar desde el inicio del 2022.

El titular del IAM, mencionó que la marca colectiva es el signo distintivo de productores
originarios de una región o municipio y su objetivo es distinguir sus productos en el mercado
respecto a productos similares o bien diferenciarlo de la competencia desleal, esto a través de
un logotipo, denominación, iniciación geográfica y un control de calidad certificada por la
misma asociación.

 La subdirectora de Comercialización, María Estrella Acosta Tapia, señaló que actualmente
las 18 marcas colectivas vigentes, han contado con el apoyo del IAM para los trámites
jurídicos y con material promocional como etiquetas y empaque, incluso en dos de ellas, que
son los rebozos de Aranza y guitarras de Paracho, se gestionaron en 2018 proyectos especiales
con equipamientos y centros de producción que a la fecha siguen operando eficientemente.

 Las 18 marcas colectivas vigentes son:
 1. Textil artesanal de Angahuan, Región de Origen.
2. Laca perfilada en oro de Pátzcuaro, Región de Origen.
3. Bordado de Santa Cruz Tzintzuntzan, Región de Origen.
4. Catrinas de Capula, Región de Origen.
5. Alfarería tradicional de Capula, Región de Origen.
6. Cantera de Morelia, Región de Origen.
7. Guitarras de Paracho, Región de Origen.
8. Cobre martillado de Santa Clara del Cobre, Región de Origen.
9. Esferas de Tlalpujahua, Región de Origen.
10. Bordados de Zacán, Región de Origen (en trámite de renovación).
11. Rebozos de Aranza, Región de Origen.
12. Manta artesanal de Pátzcuaro, Región de Origen.
13. Tejido artesanal de Turícuaro, Región de Origen.
14.  Alfarería punteada de Capula, Región de Origen.
15.  Alfarería de Zinapécuaro, Región de Origen.
16.  Pasta de caña de maíz J´atzingueni.
17.  Huaraches de Sahuayo, Región de Origen.
18. Rebozos de la Piedad Región de Origen.

 Actualmente se tienen 18 marcas colectivas vigentes registradas, dos están en trámite de
renovación y serán 10 más las que se comiencen a trabajar desde el inicio del 2022.

• Automovilistas pueden obtener descuentos de hasta 80% en la renovación de matrículas

 El mandatario especificó que de esa bolsa económica se proyectan 611 millones de pesos para
rehabilitación de carreteras, lo que reactivará también la economía, ya que se crearán empleos.

Morelia, Michoacán, 3 de enero del 2022.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
informó que los más de mil 400 millones de
pesos que se podrían recaudar con el canje
de placas vehiculares en Michoacán, serán
invertidos en infraestructura vial, compra de
medicamentos, programas de Bienestar,
apoyos a la Universidad Michoacana y al
campo michoacano.

En conferencia de prensa semanal, el
mandatario especificó que de esa bolsa
económica se proyectan 611 millones de
pesos para rehabilitación de carreteras,  lo
que reactivará también la economía, ya que
se crearán empleos, se reducirán rezagos
sociales y darán mayor seguridad a las y los
ciudadanos.

Agregó que se contemplan 430 millones

de pesos para abastecer de medicinas e
insumos a los hospitales del sector público y
así mejorar la atención a pacientes, además
de 195 millones de pesos en recursos
adicionales para la Universidad Michoacana,
a fin de asegurar su operatividad al cierre del
2022.

Indicó que también se destinarán 100
millones de pesos en programas de pensiones
para personas con discapacidad mayores de
30 años, y para familias que atienden a niñas
y niños con cáncer, ambas acciones
propuestas por el estado para su ejecución
este año.

"Tendremos una recaudación solidaria
donde los recursos que ingresen al estado
por renovación de placas se invertirán para
reactivar la economía; es decir, las y los

Canje de placas permitirá importantes inversiones
en Michoacán: Bedolla

ciudadanos contribuirán con el desarrollo del
estado, pero verán el regreso de su dinero en
inversiones públicas y acciones de gobierno

a favor de la población", puntualizó Ramírez
Bedolla.

El canje de placas inició este lunes 3 de
enero con cerca de 20 mil láminas disponibles,
y para apoyar a las y los ciudadanos se
ofrecerán descuentos a los contribuyentes,
de tal manera que si realizan el trámite durante
enero podrán ahorrar hasta 80% del valor del
reemplacamiento.

Matamoros Pte. 2.
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Pide Ulises Romero respeto a
las garantías de los

connacionales que están de
visita en la ciudad

H. Zitácuaro, Mich.- Ulises Romero Hernández, regidor perredista y presidente de la
Comisión de Asuntos Migratorios, señaló que ha recibido bastantes quejas de nuestros
connacionales que están de visita y han recibido malos tratos por elementos de Tránsito.

A través de los medios de comunicación, Ulises Romero, lamentó el mal trato que han
denunciado los visitantes que vienen del extranjero y que han acudido a la oficina de regiduría
“lamento el trato que nuestros connacionales han recibido por parte de los elementos de
Tránsito y de la Policía; nos han comentado que los paran por el simple hecho de traer placas
extrajeras”.

Y es que según los quejosos, los elementos policiacos y viales, los paran con el pretexto
de revisar la documentación de los automotores y aunque todo esté en regla “piden una
cooperación para la cena del fin de año o los Reyes Magos”.

Ulises Romero aprovechó el espacio para conminar a los encargados de la Policía Municipal
y Michoacán, además de Tránsito Municipal y Estatal, para que respeten a todos los que
cumplen a cabalidad con sus documentos “si tienen todo en regla, déjenlos transitar libremente
y sin que tengan que dar cooperaciones; pero de igual manera, si no cumplen con todos los
documentos o transgreden las leyes, que se les multe conforme a lo estipulado”.

Ulises Romero reiteró que si nuestros connacionales requieren de alguna asesoría o ayuda
referente a su estancia en este municipio, pueden acudir a su oficina ubicada en el interior del
palacio municipal, en el edificio nuevo, segundo piso.

El  Reegior pide respeto a todos los que cumplen a cabalidad con sus documentos “si tienen todo
en regla, déjenlos transitar libremente y sin que tengan que dar cooperaciones".

Inicia el cobro del impuesto
predial en Zitacuaro

- 6% de aumento que representa solo el índice inflacionario

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de enero de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
incremento del 6%, que representa solo el índice inflacionario, este lunes comenzó el cobro
del impuesto predial en el municipio.

Para ello se entregarán alrededor de 200 fichas y en los días posteriores se estará
colocando un toldo y sillas para los contribuyentes que acudan a realizar su pago. Por el
momento, es imposible dar comodidad a quienes acuden, ya que el lugar está ocupado por
artesanos locales, esto ocasionó que al menos el primer día se generará fila de hasta una
cuadra.

En entrevista, Sergio Rafael Estrada Contreras, titular de Ingresos Municipales, invitó a
la población a acudir y aprovechar los beneficios que tiene ir al corriente y pagar en el mes
de enero donde hay descuentos, a partir de abril se aplicarán multas y gastos de ejecución.

Especificó que a diferencia de años anteriores, este 2022, se inició antes; los días 31, 01
y 02 se utilizaron para actualizar el sistema de cobro.

De acuerdo a los beneficios establecidos, en enero se aplica el 50% de descuento a las
personas discapacitadas, jubilados, y pensionados, así como de la tercera edad, siempre y
cuando su valor no rebase los 700 pesos tampoco que haya algún adeudo anterior.

Recordó que el horario de atención es de 8:00 de la mañana a 6:00 de la tarde en horario
corrido, y cualquier caso que requiera atención especial, pueden recurrir personalmente
con el director, seguramente hay opción de generar una estrategia de pago para ir al corriente.
Por el momento hay 12 cajas habilitadas para el cobro, por lo que el tiempo de espera es
breve.

En enero se aplica el 50% de descuento a las personas discapacitadas, jubilados, y pensionados,
así como de la tercera edad, siempre y cuando su valor no rebase los 700 pesos.

Terribles condiciones del mercado de la colonia El Moral
H. Zitácuaro, Mich.enero de 2022.- De los

mercados de la ciudad, el de la colonia El
Moral, es tal vez, el que está en peores
condiciones materiales y de higiene,
abandonado y desocupado, urge sea
reconstruído y promovido.

En este lugar cabe bien el objetivo del
alcalde Antonio Ixtláhuac Orihuela, de mejorar
la funcionabilidad de losmercados de la
ciudad, que incluye la instalación de oficinas
públicas municipales.

El mercado en cuestión, da asco, según la

declaración de un vecino, tiene partes
semidestruídas, mucha basura y en el interior
solo hay tres locales ocupados, sin contar los
que colindan con la calle.

La invitación de los vecinos a la autoridad

municipal, es que le ponga atención y lo haga
funcional, para motivar a loshabitantes de la
colonia a hacer sus comprar aquí y no
desplazarse al centro u otros mercados para
hacer sus compras, además que acabaría con
un foco de infección.
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Plantea Toño Ixtláhuac, proyecto ecoturístico
en El Puerto del Gato

El planteamiento contempla promover el turismo y realizar distintas actividades lúdico-
recreativas, con la participación de dependencias municipales y organismos.

 Panaderos tradicionales
ofrecen exquisitas Roscas de

Reyes en el jardín central
- 5 o 10 pesos se incrementa el precio de este alimento

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de enero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
A partir de este 4 y hasta el 7 de enero, alrededor del Jardín Central, se encuentra a
la venta la tradicional rosca de Día de Reyes.

Como cada año, varios puestos se ubican sobre las calles Lerdo de Tejada y Dr.
Emilio García para ofrecer este producto a la población.

Por el alza a los insumos y la situación económica, esta ocasión las roscas se
venden 5 o 10 pesos arriba del costo del año anterior, todo depende de los ingredientes
o si tienen relleno.

 Josefina Padilla García, miembro de la Unión de Panaderos “2 de Octubre”,
señaló a este medio, que esta fecha es una de las temporadas más esperadas para el
sector y esperan tener buenas ventas.

“Tenemos confianza en que las cosas van a mejorar, todos los que nos dedicamos
a la elaboración de roscas tenemos buen ánimo y nos hemos preparado para tener
este rico alimento para todos los gustos”, dijo.

Entre los principales precios dijo que se encuentran: la de tamaño mini 35 pesos,
chica 50, mediana 60, grande 120 y jumbo 220.

Agregó que en este lugar se dispone de la rosca de reyes tradicional, así como
aquellas que se han ido creando como la que está rellena de Nutella con nuez, arroz
con lechera, crema pastelera, queso Filadelfia con zarzamora y otros sabores que
han ido combinando con el paso de los años

Zitácuaro, Mich., 30 de diciembre del
2021.- La tarde de este jueves, el
presidente municipal Toño Ixtláhuac, visitó
el Puerto del Gato, a fin de revisar las
condiciones en las que se encuentra el
terreno y analizar la viabilidad de crear

un parque ecoturístico.
El alcalde comentó que el

planteamiento contempla promover el
turismo y realizar distintas actividades
lúdico-recreativas, con la participación de
dependencias municipales y organismos.

En su recorrido, @ToñoIxtláhuac
aprovechó para saludar a algunos vecinos,
a quienes prometió apoyarlos para mejorar
sus condiciones de vida.

Aumente el magnesio para
optimizar su salud y sus

niveles de energía

Dr. Joseph Mercola.-La evidencia es clara: si desea optimizar la función mitocondrial,
el metabolismo y reducir su riesgo de desarrollar diabetes tipo 2 y enfermedades
cardiovasculares, una de las cosas que debe hacer es consumir una cantidad adecuada
de magnesio. El magnesio también juega un papel en los procesos de desintoxicación
del cuerpo y, por lo tanto, es importante para prevenir el daño provocado por las
sustancias químicas, metales pesados y otras toxinas del ambiente.

Hasta el glutatión, el antioxidante más poderoso del cuerpo, que incluso ha sido
llamado el "antioxidante maestro", necesita magnesio para su síntesis. Su necesidad
de magnesio puede magnificarse por factores como la edad, el estrés, la falta de sueño,
el consumo de alcohol, la resistencia a la insulina y la diabetes, el uso de medicamentos
recetados, un microbioma intestinal desequilibrado, mala función renal y otros.

Entre los síntomas más comunes que indican que a su cuerpo le hace falta magnesio,
están los calambres (espasmos musculares que aparecen al estirar las piernas),
espasmos musculares o coronarios, fatiga, náuseas y dolores de cabeza o migrañas.

Todas estas son señales que indican que probablemente necesita mejorar su
consumo de magnesio, ya sea a través de su alimentación o con un suplemento de
magnesio.

Mientras que lo mejor es obtener el magnesio de los alimentos, la mayoría de ellos
son deficientes en este nutriente y en otros minerales, debido a que son cultivados en
tierras que ya no poseen los niveles adecuados. Los fertilizantes, como el glifosato,
también actúan como quelantes que bloquean efectivamente la absorción y el uso de
los minerales.

Como resultado, creo que sería prudente que la mayoría de las personas consideraran
un suplemento de magnesio. Esta es mi estrategia personal, incluso a pesar de que
tengo acceso a los alimentos orgánicos.

Otra forma de mejorar sus niveles de magnesio es al tomar baños o remojar sus pies
regularmente con sales de Epsom. La sal de Epsom es un sulfato de magnesio que
puede ser absorbido por el cuerpo a través de la piel. El aceite de magnesio también
puede ser utilizado para la aplicación y absorción tópica.

Josefina Padilla García, miembro de la Unión de Panaderos “2 de Octubre”, señaló a este
medio, que esta fecha es una de las temporadas más esperadas para el sector y esperan tener
buenas ventas.

Miel pura de abeja
económica y nutritiva
Usted debe aprovechar para  consumir

miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Cuarta ola de contagios de COVID -19 no afecta
el regreso a clases en Michoacán: Gobernador

A pesar de la cuarta ola de contagios por coronavirus, el comité de salud determinó que se tienen
las condiciones para el regreso a clases en la entidad.

Morelia,Mich.- 03 de enero de 2022.- El
gobernador del estado Alfredo Ramírez
Bedolla, informó que a pesar de la cuarta ola
de contagios a nivel mundial por coronavirus,
el comité de salud determinó que se tienen las
condiciones para el regreso a clases en la

entidad.
El mandatario expresó que “el sábado se

determinara si se mantiene el regreso
presencial a clases, de acuerdo con la
evolución de la pandemia, ya que el estado se
mantiene en semáforo verde y con una

ocupación hospitalaria del 2.61 por ciento”.
Por su parte la titular de la Secretaría de

Educación del estado (SEE), Yarabí Ávila
Gonzáles, indicó que se realizarán las
supervisiones correspondientes de manera
aleatoria para verificar que se respeten los
protocolos, estableciendo que es una
responsabilidad compartida.

La funcionaria dio a conocer que antes de
vacaciones se registraba un 94 por ciento de
escuelas en clases presenciales en el nivel;

preescolar, primaria y secundaria. El día de hoy
se reanudan actividades, algunas escuelas
todavía están trabajando de manera virtual, la
invitación es para que se haga de manera
presencial, con un aforo del 50%.

En algunos municipios por cuestión del
clima se ajustarán los horarios para que la
entrada sea 30 minutos más tarde, para
proteger a los niños de las enfermedades
respiratorias.

Por último, Ávila Gonzáles reiteró el apoyo
a las escuelas de muy alta y alta marginación;
con gel, jabón, alcohol y lonas informativas
con los protocolos.

¡Es hora de subir de nivel!
P. Agustín Celis

Iniciar es un verbo que nos pone en salida, que nos pone en movimiento y que
fomenta en nosotros la ilusión y la esperanza. Iniciar para muchos es un signo de
renovarse de superarse y de transformar lo que ya había. Por eso ahora que vamos a
iniciar con el favor de Dios este nuevo año, nos llena de esperanza porque tenemos la
confianza de que todo puede estar mejor en la sociedad.

Mirando el año que hemos terminado, nos ha llenado de experiencia por todos los
desafíos que hemos enfrentado, pero sobre todo porque nos hemos demostrado que
podemos ser fuertes en medio de la adversidad y aun así seguimos de pie, porque
hemos sido aleccionados por la Pandemia, por la inestabilidad económica y sobre
todo por el legado que nos dejaron los se fueron en este año.

Medir nuestras fuerzas en estos días es algo esencial, ya que por un lado podemos
tener muchas ganas de que las cosas cambien, pero debemos pensar en nuestra
salud, debemos pesar en nuestra economía para administrarla mejor, debemos pensar
en todos los recursos que tenemos y medir nuestras fuerzas para iniciar este nuevo
año, llenos de esperanza.

Trabajar en nuestros propósitos de año nuevo será muy necesario, ya que
regularmente nos comparamos con el año que termina y nos planteamos nuevas
metas, nuevos proyectos. Sin embargo, muchos de ellos o son muy altos o los iniciamos
sin muchas ganas de lograrlo, porque son más los propósitos que no se cumplen que
los que podemos realizar. Un propósito, bastaría siempre y cuando toque nuestra vida
y nos ayude a crecer como personas.

Luchar por alcanzar nuestras metas, es algo que siempre nos debemos de plantear,
porque muchas de ellas tienen que ver con nuestra realización, puesto que una meta
alcanzada sube el nivel de felicidad en la persona y esto nos lleva a pensar en una
mejor sociedad, más organizada. Pudiéramos pensar en una mejor sociedad, porque la
plenitud de su vida la comparte con los demás ciudadanos.

Vivir en plenitud y dejar vivir ha de ser una de las metas sociales, porque la
mediocridad de algunos nos ha llevado a ser una sociedad violenta, que lucha entre sí
y que unos ciudadanos opriman a otros y no podamos avanzar. Si cada uno de
nosotros se propusiera vivir en plenitud su vida, con valores y de manera muy especial
reconociendo a los demás como su semejante con sueños y metas por alcanzar, más
que ser su enemigo, debe ser el ciudadano hermano que le da la mano y lo motiva a
salir adelante.

Es hora de subir de nivel, no podemos quedarnos añorando el pasado y temerosos
al futuro que ya llega. Un año nuevo lleno de retos y oportunidades para todos. El tic
tac del reloj, va marcando como pasa el tiempo, y no espera a nadie. Todos estamos en
el mismo terreno de juego y bajo las mismas reglas, todos tenemos los mismos minutos
y las mismas horas y la única diferencia es lo que seremos capaces de hacer con ese
tiempo. No es que no lo tengas, es cuanto lo aprovechas. Porque si tienes una meta,
un propósito, una misión, una tarea por cumplir, cada minuto es una oportunidad.
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Persisten temperaturas frías en
Michoacán, pide PC tomar

precauciones

Morelia, Michoacán, 4 de enero de 2022.- La Secretaría de Gobierno a través de la
Coordinación Estatal de Protección Civil recomienda continuar con previsiones ante las
temperaturas frías que se presentan en la entidad.

De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), con la extensión del Frente
Frío Número 19 se prevé que se mantengan temperaturas de los 0 a 5 grados Celsius en
territorio estatal durante este día, sin embargo, se espera un ambiente diurno cálido a caluroso
en algunas zonas.

En este sentido, para evitar accidentes, PC pone a disposición de la población una serie de
recomendaciones de autocuidado.

•  Vestir con ropa gruesa, cubriendo todo el cuerpo (chamarra, abrigo, bufanda, gorro,
guantes. Etc.).

•    Informarse a través de los medios de comunicación sobre el pronóstico del tiempo
•    Comer frutas amarillas ricas en vitamina A y C
•    Al salir de un lugar caliente cubrir boca y nariz para evitar respirar aire frío
•   Los niños, adultos mayores, enfermos crónicos y personas indigentes son más

vulnerables, por lo que se debe tener especial atención con ellos y cobíjalos.
•    Al utilizar chimeneas, calentadores u hornillos verificar que haya ventilación adecuada

para evitar intoxicaciones, cuidar que los niños no se acerquen para evitar accidentes.
•  Sellar puertas y ventanas con papel periódico para evitar cruces de corrientes y salida de

calor acumulado en su casa.
•   No encender estufas ni anafres dentro de habitaciones que carezcan de ventilación

adecuada ya que pueden generar monóxido de carbono, este es un gas que no se ve ni tiene
olor y es altamente nocivo para la salud.

Asimismo, se reitera el uso responsable del número 9-1-1 para atender cualquier caso de
emergencia.

Previenen accidentes de ciclistas en la
ciclovía de Avenida Revolución

-Inicia poda de árboles

Se pretende dar atención a todos los árboles que se encuentran en el tramo de Miguel Carrillo
hasta el monumento a La Bandera .

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de enero
de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Para prevenir accidentes en
ciclistas que circulan por la ciclovía de
Avenida Revolución, trabajadores de la
oficina de Parques y Jardines comenzaron
la poda de árboles que se encuentran en
este lugar.

La acción consistió en retirar ramas
que en algún momento puedan dañar la
visibilidad de quienes utilizan este medio
de transporte, pues ya se tiene registrado
incidentes dónde una rama puede causar
la perdida del equilibrio y que caigan al

suelo.
Al respecto, Anselmo Munguía Ortega

responsable de esta oficina, precisó que
se pretende dar atención a todos los
árboles que se encuentran en el tramo de
Miguel Carrillo hasta el monumento a La
Bandera, ya que son los que están de
mayor tamaño y su ramaje se ha
desarrollado de forma importante.

También se lleva a cabo el encalado
para protegerlos de enfermedades que
pueden dañar su desarrollo.

El resto de los árboles que se
encuentran más al sur, aunque aún la obra

de modernización no ha sido entregada,
aseguró que serán atendidos para que
prosperen. Para ello se tiene una pipa de
agua con la que se pretende regarlos para
que conserven la humedad que requieren.

Reconoció que desde el inicio de esta

administración municipal, se ha puesto en
marcha una estrategia integral para el
rescate de todas las áreas verdes del
municipio, por cuestión de estética pero
también como forma de prevención de
accidentes.

Invitó a los ciudadanos a ser
responsables y contribuir con el cuidado
de estos árboles, la forma de hacerlo, es
no tirar basura en el tronco de éstos y
tampoco en los volardos que siguen de pie,
muchos de los que ya no brindan luz, son
utilizados como basureros.
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 La falta de señalética provoca
accidentes en el distribuidor vial

- Es un riesgo para peatones cruzar el tramo de Artillería

Un accidente se debió precisamente a qué los que vienen del libramiento Samuel Ramos,
rumbo al sur, no saben cuál de los dos carriles tomar.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de enero de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Vecinos de Avenida Revolución Sur viven en
total incertidumbre, pues no saben cuándo
concluirán por completo los trabajos de la obra
de modernización, éstos iniciaron en el tramo
de Leandro Valle y se extienden hasta el
entronque con la salida a Toluca.

Hay que mencionar que los trabajos de
esta obra, comenzaron en agosto de 2020,
estaba previsto que duraran poco más de 10
meses, sin embargo a la fecha siguen sin
concluir por completo, y todavía restan varios
detalles, entre ellos la señalización de los
carriles.

De acuerdo a vecinos del tramo donde se
localiza el Monumento a La Bandera, en el
lugar solo quedan soldadores, pero ellos
desconocen por completo hasta cuándo
seguirán trabajando.

En entrevista, Luis Javier Contreras, vecino
de esta zona, expuso que por la falta de
señalización ya han ocurrido algunos
accidentes, el más reciente fue este lunes 3 de

enero y se debió precisamente a qué los que
vienen del libramiento Samuel Ramos, rumbo
al sur, no saben cuál de los dos carriles tomar
y se encuentran de frente con los que vienen.

Luego del incidente vehicular, la empresa
constructora puso señalamientos y se colocó
a un banderero, pero no es suficiente, ya que
esta zona en especial requiere atención
integral.

“Hasta el momento otros accidentes se han
podido evitar, porque los automovilistas van
despacio porque no saben por dónde les
corresponde, pero si es un verdadero riesgo”,
explicó.

Otra situación que es un riesgo, es que
retiraron las lámparas que ya habían colocado,
pero en el suelo dejaron la base con los
tornillos, y varias personas se han tropezado,
hasta ahora no ha pasado a mayores pero se
debe atender porque aún metro está la calle.

Del puente peatonal que solicitaron,
comentó que a mediados de diciembre les
dieron respuesta, y ésta consistió en que
atenderán esta petición pero será hasta este
2022 cuando se considere en el presupuesto
estatal.

Cómo vecino de esta zona, Luis Contreras
exhortó a la autoridad a tomar en serio los
detalles que siguen pendientes en este tramo
de Revolución, de no hacerlo podrían ocurrir
más accidentes de consecuencias fatales.

Entre 20 y 30% menos, valor de
las placas respecto a las dos
administraciones pasadas:

Navarro García
Morelia, Michoacán, 3 de enero del 2021.- “El Gobierno de Michoacán tiene un compromiso

irrestricto de trabajo con honestidad y resultados con la población, de manera que hoy
podemos informar que la elaboración de las placas vehiculares tendrá un costo inferior, entre
20 y 30 por ciento, respecto a lo que pagaron las dos pasadas administraciones estatales por
ese concepto”, informó el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García.

El funcionario dio a conocer que, dentro del proceso de transparencia, el Gobierno de
Michoacán sometió a licitación la manufactura de las placas, con un ahorro significativo y sin
perder calidad en las láminas.

“Se trata de presentar acciones tangibles, resultados congruentes con el manejo honesto
de los recursos públicos”, apuntó tras manifestar que derrochar el dinero y olvidar el ahorro,
es un insulto a la sociedad, un golpe contra la población. “Nosotros, en la administración
pública de Michoacán, hemos asumido el compromiso de presentar cuentas claras”, remarcó.

Destacó que, por primera vez, los ciudadanos podrán acceder, desde su casa, su negocio,
oficina o equipo, a una plataforma en la que se registrarán y, en un término de 24 a 48 horas, se
les enviará un visto bueno para que efectúen el pago de placas, con lo que evitarán molestias
de permanecer formados en los módulos; además de que señaló que podrán recibir en su
domicilio las láminas si así lo prefieren, con el respectivo costo de envío.

 Dentro del proceso de transparencia, el Gobierno de Michoacán sometió a licitación la
manufactura de las placas, con un ahorro significativo y sin perder calidad en las láminas.
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En 2022, con respaldo ciudadano sacaremos
adelante a Michoacán: Bedolla

• El Gobierno de Michoacán reestablecerá la colaboración con sectores sociales, pueblos indígenas y
ciudadanos, subrayó el gobernador

Su administración implementará diversos mecanismos de participación ciudadana para que
las michoacanas y michoacanos puedan trabajar de la mano del Gobierno del Estado.

Morelia, Michoacán, 01 de enero del
2022.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla señaló que durante los últimos tres
meses del año 2021 se logró superar la
crisis de gobernabilidad en Michoacán, y
afirmó que este 2022, con el respaldo de
las y los ciudadanos, se podrá sacar
adelante al estado.

Puntualizó que durante los primeros
tres meses de su administración se logró
poner fin a la confrontación de gobierno
con sectores sociales como el magisterio,
y los pueblos indígenas; "hemos atendido
sus justas demandas, y vamos a trabajar
en coordinación por el desarrollo de
Michoacán y el bienestar de nuestra
gente", subrayó.

Alfredo Ramírez dijo que el capital
humano es una de las grandes fortalezas
de Michoacán, por lo que su gobierno
implementará diversos mecanismos de
participación ciudadana para que las
michoacanas y michoacanos puedan

trabajar de la mano del Gobierno del
Estado en mejorar las condiciones de su
entorno, y elevar su calidad de vida.

Subrayó que, además de trabajar en
coordinación con las comunidades
indígenas con autogobierno, este año se
creará el programa de obras por
cooperación, con el que las y los
ciudadanos podrán aportar recursos
económicos, materiales o mano de obra
para desarrollar las obras públicas que
necesita su localidad.

La seguridad es uno de los grandes
retos que desde hace años enfrenta
Michoacán, reconoció Ramírez Bedolla,
y dijo que para tener mejores condiciones
en este rubro se creará el Fortapaz, un
programa para reforzar las capacidades
de los municipios en seguridad pública,
además de que se han firmado convenios
de colaboración con pueblos originarios
para fortalecer e institucionalizar sus
rondas comunitarias.

Michoacán somos todos; es decir,
todos somos parte de la solución a los
problemas, es por esa razón que Gobierno
del Estado apuesta por la participación
ciudadana para sacar adelante a nuestro
estado; el 2022 será el año de la
participación ciudadana, concluyó Alfredo
Ramírez Bedolla.

Enrique Quintana: Ómicron ya es una
‘nueva’ pandemia

-Durante enero, México podría mostrar un crecimiento de contagios por ómicron, y acelerarse si el
subsecretario de salud continua restando importancia a la variante, comenta Enrique Quintana.

El Financiero.-Author photo.
Enrique Quintana. Coordenadas.El
comienzo de 2022 está marcado por
una nueva fase de la pandemia de
covid-19, que comienza su tercer
año.

El número de nuevos contagios
diarios arrancó 2022 con el máximo
de toda la pandemia tras la difusión
de la variante ómicron en casi todo
el mundo y alcanzó 1.39 millones por
día (considerando promedio de 7
días).

Los niveles máximos previos se
habían alcanzado en abril del 2021
tras el estallido de la variante delta,
con niveles de alrededor de 827 mil
nuevos contagios por día a escala
global.

La velocidad de la difusión de los
contagios no la habíamos visto en
ningún momento de la pandemia.

En el país en el cual inicialmente
se detectó la variante, sin embargo,
los contagios han empezado a
decrecer, lo que es una esperanza.

En Sudáfrica, el nivel máximo se
alcanzó el pasado 17 de diciembre, y
ya descendió en 56 por ciento en
poco más de dos semanas.

En el Reino Unido, sin embargo,
que es el país con el mayor número

de contagios en Europa, no encuentra
aún freno el contagio de ómicron y se
tienen poco más de 173 mil nuevos casos
por día al comenzar 2022.

En Estados Unidos, país que
nuevamente lidera en los nuevos
contagios por día a nivel global, se ha
llegado a casi 400 mil nuevos casos
diarios, lo que implica que se multiplicó
por más de 4.6 veces en cuestión de un
mes.

La gran diferencia con otras
variantes es el menor número de
hospitalizados.

Aunque en EU la cifra sí ha crecido
y ya se duplicó respecto al nivel que
teníamos en noviembre, los contagiados
que requieren hospitalización son muchos
menos que en oleadas previas.

Sin embargo, como ha dicho
reiteradamente el doctor Fauci, aunque
la proporción sea menor, si el número
absoluto de casos sigue creciendo como
lo hizo en el último mes, la cifra absoluta
de hospitalizados e incluso fallecidos
será muy elevada de cualquier manera
y puede crear nuevamente una crisis en
las instituciones de salud.

Hay una discusión sin desenlace aún
respecto a si la menor proporción de
hospitalizados y fallecidos deriva de que

los efectos del contagio son más leves
que en los casos de otras variantes, o si
lo determinante es el porcentaje de
vacunados que existe y que ha
conducido a que las afecciones graves
sean menores que en el pasado.

Hay evidencias en las dos
direcciones, pero los datos aún no son
concluyentes.

En México no se había percibido un
incremento de los casos hasta el pasado
22 de diciembre. Sin embargo, ya el alza
fue visible en los últimos días del año y
el fin de semana se notificaron más de
10 mil nuevos casos, una cifra que no
veíamos desde septiembre.

Considerando lo sucedido en otros
países, lo más probable es que en este
mes de enero tengamos un crecimiento
vertical de los contagios.

Si la enfermedad es menos grave
para todas las personas y no sólo para
los vacunados, el impacto en la salud
pública podría ser menor.

Si es la vacuna la que ha permitido
que las afecciones sean menos serias,
entonces el pronóstico no es tan bueno,
pues apenas el 63 por ciento de la
población tiene al menos una vacuna y
solo el 56 por ciento tiene el esquema
completo. Y un porcentaje mucho más
bajo cuenta con la dosis de refuerzo.

Y, además, como ha sido el caso
a lo largo de toda la pandemia, la
actitud displicente de la autoridad,
especialmente del doctor López-
Gatell, ha conducido a que se piense
que el riesgo es menor con esta
nueva variante, lo que ha disuadido
de tomar precauciones.

El riesgo de que se acelere el
contagio entre los no vacunados
podría ser elevado y si aún no está
plenamente demostrado que en todos
los casos la afección es más leve,
podríamos observar un alza
importante en el número de
hospitalizados y fallecidos.

Aun sin los efectos de ómicron,
de acuerdo con los datos oficiales,
al cierre de noviembre, el exceso de
mortalidad en México llegó a la
terrible cifra de 644 mil personas
desde que comenzó la pandemia.

No nos merecemos que esa cifra
siga creciendo en 2022.
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IMCED abrirá en enero
diplomados en Inglés y

Francés
-Del 10 al 14 de enero se recibirá solicitudes de inscripción, serán

de 150 horas efectivas de trabajo, con puntaje otorgado por la
Secretaría de Educación en el Estado.

Morelia Michoacán.- Del 10 al 14 de enero del 2022 estará abierta la recepción de
solicitudes para las y los interesados en cursar los diplomados en Inglés y Francés  que
ofrece el Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación (IMCED).

Ante la situación de contingencia sanitaria y respetando la sana distancia, los
cursos serán ofrecidos en modalidad intensiva y en línea.

 Los diplomados serán para la comprensión de textos académicos y estrategias para
la lectura de inglés y francés, con un costo de 2 mil 500 pesos.

Los contenidos que se contemplan incluyen introducción a la lectura y comprensión
en inglés, estrategias para la lectura de comprensión de textos, metodología y técnicas
para la interpretación y aplicación constructivista.

 Por su parte, el diplomado de estrategias para la lectura y comprensión de textos
académicos en francés incluye características generales de la lengua, estructura del
enunciado, estructura del grupo nominal y su aplicación en textos, comprensión de
textos y enriquecimiento del vocabulario de esa lengua.

Para poder ingresar, las y los interesados deberán registrarse en línea a través de
www.imced.edu.mx/Diplomados/, del 10 al 14 de enero; del 17 al 20 de enero se confirmará
la apertura del diplomado; del 21 al 31 del mismo mes tendrá lugar el registro formal;
mientras que del 01 al 04 de febrero los registrados recibirán un correo electrónico con
la ficha de pago correspondiente y nombre de usuario y contraseña con las que podrán
ingresar a la plataforma digital.

 Dichos diplomados tendrán una duración del 14 de febrero al 06 de abril.

Imparte egresado de la UDG
conferencia sobre Ética Fiscal
México, para ser un país diferente y

ético, necesita de ciudadanos que pongan
el ejemplo, que actúen según los valores
que dicen profesar; así, cuando esto se
logre, es posible que los gobiernos se
comporten diferente, sean más justos,
equitativos y representativos.

Así lo señaló en la conferencia “Ética
de lo Fiscal”, que impartió el Dr. Salvador
Leaños Flores, Rector del Instituto de
Especialización para Ejecutivos S.C. y
distinguido egresado de esta casa de
estudios, a alumnos de las carreras de
Contaduría Pública y Derecho de la
Universidad Autónoma de Guadalajara
(UAG).

Señaló, entre otras cosas, que la ética
fiscal la componen el conjunto de normas
morales que rigen la conducta del
administrado y del administrador. Los
impuestos son el costo de la civilidad, la
autoridad se somete al principio de imposición y los contribuyentes al principio de
contribución.

Por desgracia, la relación entre el estado y el ciudadano en nuestro país, apuntó, es
difícil, ya que no existe la confianza mutua y la posibilidad de un manejo de la ética es
imposible mientras ambas partes se vean como enemigos.

Durante su ponencia el egresado de la Carrera de Ciencias de la Comunicación de la
UAG habló de los principios de la ética, su significado, las virtudes, la filosofía griega,
la cristiana y las tendencias que hoy imperan en la sociedad.

Agregó que todos debemos contribuir para romper el círculo de la desconfianza
entre las autoridades y los contribuyentes para lograr que todas las acciones vayan
encaminadas verdaderamente a lograr el bien común de la sociedad.

Gloria Tapia recorre localidades del
Distrito para entregar apoyos

La diputada dijo que en el Congreso del Estado la población del Distrito de Zitácuaro, así como
los municipios, cuentan con una aliada en el Poder Legislativo.

Para atender los planteamientos de la
población a la que representa, la diputada
Gloria Tapia Reyes arrancó con un recorrido
por diversas localidades del Distrito 13 de
Zitácuaro, con el compromiso de ayudar a la
ciudadanía en sus gestiones y hacer entrega
de distintos apoyos.

Tras resolver diversas solicitudes, la
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del
Partido Revolucionario Institucional también
expuso la agenda legislativa que está
impulsando al interior del Congreso del Estado,
con la que se busca atender las demandas más
urgentes de la población, al impulsar desde la

legislación los mecanismos que contribuyan
a dar respuesta a los grandes problemas que
se tienen en el Estado.

Desde el Poder Legislativo refirió que, se
será vigilante de que los recursos proyectados
para el impulso de la población realmente se
apliquen y se garantizan resultados, aunado a
que los apoyará en todo momento en las
gestiones que aporten al detonar el desarrollo
de cada lugar.

Asimismo, como presidenta de la Comisión
de Fortalecimiento Municipal y Límites
Territoriales en la LXXV Legislatura Local,
afirmó que seguirá pugnando para que se

potencialicen a los municipios michoacanos
y promoviendo acciones que contribuyan a
consolidar su crecimiento.

Reiteró que en el Congreso del Estado la
población del Distrito de Zitácuaro, así como
los municipios, cuentan con una aliada en el
Poder Legislativo.

Gloria Tapia puntualizó que el
fortalecimiento de los municipios es clave para
garantizar el desarrollo de nuestro Estado, por
lo que, mediante las giras de trabajo por las
localidades de su distrito se construye con la
población y autoridades locales diversas
propuestas.

“Estamos escuchando los planteamientos
de la población, y sus propuestas las
llevaremos al Pleno de la LXXV Legislatura
Local, a través de iniciativas y propuestas
legislativas que contribuyan a su desarrollo,
además de que los apoyaremos en sus
gestiones ante los diversos niveles de
gobierno”.

La diputada local invitó a la población a
visitar la Casa de Gestión y Enlace Legislativo
que tiene en Zitácuaro, lugar en el que también
se les apoyará. “Ahí siempre tendrán un
espacio en el que se les brindará una atención
integral y el apoyo para resolver las solicitudes
que se presenten”.

A su vez la población agradeció la ayuda
de la diputada local, quien les hizo entrega de
distintos apoyos y reconocieron en ella, su
compromiso constante con la sociedad que
representa.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
5 tendencias en finanzas

personales para este 2022
Ciudad de México a 3 de enero de

2022.–  albo, la cuenta libre de comisiones
para recibir, transferir y manejar tu dinero
de forma fácil y segura, describe las 5
tendencias en finanzas personales para
este 2022.

¿Alguna vez habías imaginado que
podrías llegar a utilizar tu celular como
medio de pago, acceder a tus movimientos
bancarios con tu huella dactilar o pedir
comida desde tu asiento en el cine? El
mundo digital ha cambiado totalmente
nuestra forma de pagar y consumir. En
consecuencia, nuestra relación con las
finanzas y las formas de pago es
totalmente distinta que hace sólo cuatro
años y lo mejor está todavía por llegar pues
la digitalización financiera evoluciona
rápidamente.

Ahora que nos encontramos en el
umbral de un Año Nuevo, es hora de mirar
hacia adelante y ver qué tendencias en 2022 pueden tener un impacto significativo en
las finanzas personales. Alejandra Toledo, Head of Marketing de albo, anota 5
tendencias que quizás debas tener en cuenta:

1.     El auge de los servicios digitales
Debido a los hábitos cambiantes de los consumidores provocados por la pandemia

por Covid-19 y sus variantes, los cierres de espacios cerrados y concurridos como
las sucursales van en aumento, porque los servicios digitales 24x7 ofrecen una mejor
experiencia al cliente con aplicaciones más rápidas y eficientes. Basta mencionar
que las estimaciones de Statista muestran que 64,6% de los ciudadanos
estadounidenses ya utilizan la banca online en 2021..

Toledo exclama: “La buena noticia es que los servicios digitales no se tratan solo
de dejar de usar papel y dinero en efectivo: las tecnologías subyacentes han contribuido
sustancialmente al cambio de un modelo de banca tradicional centralizada a uno más
distribuido e impulsado por la tecnología”.

2.    Pagos habilitados por voz
La voz se convertirá en una nueva forma confiable para que las personas y las

empresas realicen operaciones financieras rutinarias en el día a día. La conveniencia
de hablar frente a escribir ayudará a los clientes a hacer todo tipo de movimientos
como emitir y reclamar pagos, hacer consultas de productos financieros y muchas
más operaciones. Las mejoras en el procesamiento y comprensión del lenguaje natural
permitirán a los clientes usar la voz para transacciones de una manera tan poderosa
que se estima se sentirá como si estuvieran interactuando con una persona.

3.- Inteligencia Artificial y Big Data en aumento
En gran medida 2022 será mucho más personalizado gracias al uso masivo de las

tecnologías de IA y Big Data, ya que las instituciones financieras ofrecerán productos
y servicios de acuerdo con lo que hace el usuario en sus dispositivos móviles, de tal
forma que la experiencia del cliente será el resultado del uso de estas aplicaciones.

Con la capacidad de recopilar y analizar grandes cantidades de datos, la IA puede
permitir una comprensión profunda de los clientes y brindar servicios personalizados
a escala. Para lograr objetivos realistas de IA, las instituciones financieras deben
identificar y responder a una serie de desafíos. Las soluciones de focalización siempre
activas reemplazarán las viejas formas de hacer operaciones financieras pues tienen
un mayor impacto por su agilidad.

4.    5G impacta en el sector financiero
En 2022 viviremos también el acercamiento al 5G, incrementando la velocidad de

transmisión de datos, lo que significa una mejor conectividad. Esto favorece al
contenido más dependiente de una buena transmisión, que no sólo es buscado por los
amantes del video sino por todos los usuarios que quieren hacer una transacción
financiera rápida y sin que se les corte la señal, Sin duda, el 5G redundará en mayor
uso del celular para operaciones financieras.

5.    Finanzas Verdes
Una de las tendencias que veremos más este año, será el de finanzas verdes, un

término amplio que puede referirse a inversiones financieras que fluyen hacia proyectos
e iniciativas de desarrollo sostenible, productos financieros ambientales y políticas
que alientan el desarrollo de una economía más sostenible. Los usuarios mirarán más
a las compañías que promuevan impactos ambientales positivos.

La necesaria distancia social ha acelerado la digitalización en todos los aspectos,
desde videoconferencias y compras online hasta trabajo remoto y aprendizaje a
distancia. Esto implica desarrollo tecnológico, pero también necesita una capacitación
de la población para poder hacer un uso correcto de ella, ya que administrar el dinero
correctamente no es una tarea sencilla, de aquí el surgimiento de aplicaciones fáciles
de usar de manera segura.

Estas tendencias de finanzas personales seguramente te afectarán en los próximos
meses y años. Ahora, 2022 será un período clave para vigilar la dirección y el ritmo
que tomen estas tendencias, donde la clave es la hiper personalización de los servicios
financieros digitales, concluyó Toledo.

LAS EXIGENCIAS DE HOY
El 2022, ha iniciado y se siguen

previendo cambios en las nuevas formas
de ver y vivir la vida, en prácticamente
todas las áreas de la sociedad que tendrán
que ajustarse a vivir a expensas del
contagio, la enfermedad y hasta la muerte.
Tal vez tengamos que olvidarnos de los
grandes eventos masivos que
disfrutábamos en los teatros, los centros
de espectáculos, y demás escenarios en
donde apenas cabíamos y aun así
brincábamos, cantábamos e intentábamos
bailar, aunque a muchos no nos gustaría
que eso fuera de esta forma, lo que se
avecina al parecer no tendrá otro rostro, ni
otra forma.

Los cambios que ya se están
presentando han dejado mucho que desear
casi de todos los niveles de gobierno y
prácticamente en todos los pueblos de México, si no es que del mundo, con algunas
de las absurdas medida que las autoridades han tomado, ha quedado claro lo que ya
sabíamos, que desde hace tiempo se elige a los menos peores, y que no son de
ninguna manera, lideres, muy pocos muestran profesionalismo y los menos maestría
para conducirse correctamente en momentos de crisis, antes al contrario, pareciera
que lo poderes de la unión, tienen integrantes que pasean entre la ignorancia y la
reverenda improvisación antes que la sensatez y la madurez basada en los valores, la
ética y la moral.

No trataremos ahora de aplaudir, ni de hacer mofa de quien o quienes,  han hecho
mejor o peor las cosas frente a la pandemia, y no lo haremos, una vez que si se ha
actuado con mayor o menor responsabilidad, se les eligió (aunque como desde hace
mucho, con muy poca votación), precisamente para que ejercieran la función pública,
para la que fueron electos, con el nivel y decoro que merecemos, a cuya tarea incluso
la protestan frente a la Biblia en algunos países, y en el nuestro, con la mano en la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos;  ley superior , que de ser
realmente respetada, más que reclamos por parte del pueblo, tendría las cárceles,
vergonzosamente, llenas de esos sujetos que robaron y dejaron pobre nuestro pueblo.

Las nuevas formas, o prácticas de vida, tienen relevancia en vida política de
México, y debido al rezago tecnológico en el que vivimos en nuestro país, y no será
distinto para quienes no saben usar un equipo de cómputo o un teléfono inteligente,
pues nuevamente, a éste sector vulnerable, se les está negando la oportunidad de la
información, mientras que de aquellos que supuestamente sabemos hacer uso de las
tecnologías de la información, somos presa de las noticias falsas, que no sólo llevamos
a creer, si no que compartimos y regamos como plaga.

Usted, se imagina que sería de nuestro país, con acceso universal a internet, con
ciudadanos que en su mayoría supieran hacer uso de un equipo de cómputo o un
teléfono celular de los denominados “inteligentes”, con personas que supieras
diferenciar entre lo correcto y lo incorrecto y derivado de ello no sólo no creyeran en
las noticias falsas, sino que además no las compartieran. Seguramente que el gallo
que nos contara fuera otro, y entonces valdría recordar aquella que premisa que dicta
que cada pueblo tiene el pueblo que se merece.

La realidad nacional en el marco de la política interna, es que nos encontramos
confrontados, por una sencilla razón, o estamos con el gobierno en turno o no(según
ellos, los del gobierno), de tal suerte que especialmente los estados que no se
subordinan a lo que dice y quiere el Presidente de la Republica, hasta el momento
(esperaríamos que eso cambiara), sufren de fuertes recortes presupuestales, y se les
trata con el látigo de la indiferencia, como recordándoles quién es el que manda,
mientras que los ciudadanos de a pie, hemos permitido que se nos divida en “chairos”
y/o “fifis”, así de básico, común y hasta corriente es el nivel de política que estamos
viviendo los mexicanos. Nos deberíamos reconciliar, y considerar que, si bien la realidad
económica en la que el número de familias que amasan la riqueza nacional, se cuentan
con la palma de una mano, la inmensa mayoría de la población requerimos de una
mejor clase política, y una conciencia social común, que impida que el divide y vencerás
se aplique a favor de aquellas o aquellos que llevan años gobernando los pueblos, y
lo único que han hecho es vivir del erario público y enriquecerse a costa de malos
servicios públicos, y pésimas decisiones que vienen envueltas en una caja con moño
y tarjeta de corrupción.

Si antes los ciudadanos debíamos estar informados para emitir el voto, y elegir a
quienes nos representarían, ahora, debemos saber que las campañas han iniciado, en
las redes sociales y medios digitales, y debido a que los canales abiertos de televisión
responden a los intereses de los gobiernos que les pagan publicidad,  siendo medios
masivos que llegan a muchos sectores que no saben en muchos casos ni encender
una computadora, y ver lo que pasa en otros lugares, vale la pena que niños y jóvenes
cuenten a los mas grandes de las cosas que emprende cada representante y más allá
de que reciban o no apoyo del gobierno, se considere el futuro de las generaciones y
la prosperidad del país, antes que la dadiva, la entrega de dinero sin proyectos o la
ineficiencia para la solución de conflictos que carga cada munícipe, cada legislador
(a), gobernadora o gobernador y desde luego el gobierno de la república.

No permitamos que nos vean la cara, no vendamos nuestra voluntad, por lo que
nos manden a una cuenta de banco o la despensa, antes bien, recordemos que esas
cosas que nos dan, son sólo parte de los muchos recursos con los que vive la
burocracia y que todas y todos los ciudadanos ya hemos pagado con nuestros
impuestos, con el cobro excesivo que hacen,  hacemos desde que venimos al mundo
con una acta de nacimiento, hasta cuando nos despedimos del mundo, con el acta de
defunción.
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En noche de Año Nuevo, SSP
realizó diversos aseguramientos a

lo largo del estado
•  Los oficiales de la Policía Michoacán continuaron con las tareas

operativas durante la noche de Año Nuevo.

Michoacán, 1 de enero del 2022.- Con la finalidad de garantizar la tranquilidad en el
territorio michoacano, los elementos de la Secretaria de Seguridad Pública (SSP) continuaron
con las labores de vigilancia durante la última noche del año y la madrugada de este día, con
el objetivo de preservar la paz en toda la entidad.

Dentro de las movilizaciones de vigilancia y trabajos policiales, los agentes del orden
tuvieron los siguientes resultados:

En Morelia, hubo cuatro ingresos al Centro Estatal de Detención Administrativa (Barandilla)
por alteraciones al orden público.

Además, tres personas que fueron reportadas como desaparecidas fueron localizadas;
dos en Jiquilpan y una en Morelia.

Asimismo, se registró el aseguramiento de tres personas por el delito de lesiones; dos en
Uruapan y una en Sahuayo, y hubo tres detenidos por portación de un arma de fuego en
Uruapan.

Los representantes de la ley también incautaron 10 vehículos con reporte de robo en
Hidalgo, Chilchota, Jacona, Puruándiro y Morelia. En materia de accidentes no  hubo
novedades relevantes en la entidad, de las atendidas por la SSP en las carreteras estatales.

Estas tareas de seguridad se fortalecieron a través del apoyo del personal de las autoridades
federales y municipales. Todo lo asegurado, así como los implicados en los hechos ilícitos
fueron puestos a disposición de las autoridades correspondientes a efecto de llevar a cabo
las diligencias respectivas.

Las tareas de vigilancia y el reforzamiento a las acciones preventivas seguirán vigentes
durante todo el 2022, a fin de preservar el bienestar de la sociedad michoacana. En caso de
presenciar delitos, denuncia de manera inmediata a las líneas telefónicas de emergencias 911
y 089.

Se registró el aseguramiento de tres personas por el delito de lesiones; dos en Uruapan y una
en Sahuayo, y hubo tres detenidos por portación de un arma de fuego en Uruapan.

En operativo interinstitucional,
localizan a basquetbolista y

taxista, que estaban
desaparecidos

•Los agentes ubicaron a los agraviados en una brecha del municipio,
estaban amarrados a un árbol

Venustiano Carranza, Michoacán, 29 de diciembre del 2021.- Derivado de una
intensa movilización en la Región Occidente del territorio estatal, los elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), de la Guardia Nacional, de la Fiscalía General
del Estado (FGE), y Policías Municipales ubicaron al basquetbolista Alexis Francisco
Cervantes Guerrero y al taxista Marcos S., sobre una brecha de este municipio,
quienes se encontraban amarrados a un árbol, mismos que tenían varios días
reportados como desaparecidos.

Tras la fuerte movilización de búsqueda por aire y tierra, los agentes de las policías
Michoacán y Municipales, así como de la GN y de Investigación, ubicaron sobre un
camino que conduce a la localidad de San Pedro a los afectados, quienes se
encontraban atados y con algunas lesiones físicas.

En el momento se brindó atención integral a los agraviados, quienes fueron
trasladados a un hospital de la región para ser evaluados y garantizar su óptimo
estado de salud, para posteriormente presentarse ante la autoridad correspondiente
y llevar a cabo las diligencias pertinentes. Asimismo, se comunicarán con sus familiares
para ser entregados a éstos.

En la zona el dispositivo de seguridad continúa para dar con los responsables del
hecho, ni un paso atrás contra quien vulnere la seguridad de la sociedad. Ante todo
ilícito, se exhorta a la sociedad a reportarlo a las líneas telefónicas de emergencias
911 y 089.

Localiza FGE a tres
adolescentes víctimas de

extorsión virtual
Morelia, Michoacán, a 31 de diciembre de 2021.- Derivado de tareas de inteligencia e

investigación, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) localizó a tres adolescentes
que fueron víctimas de extorsión virtual en el municipio de Charo.

Ayer, aproximadamente a las 14:00 horas, los adolescentes salieron de su domicilio ubicado
en el referido municipio con la finalidad de ir a jugar futbol; sin embargo, minutos después un
familiar de ellos empezó a recibir llamadas telefónicas que provenían de la línea 4432142829,
las que les advertían que los menores –uno de 12 años y dos de 14 años de edad-  estaban
secuestrados y que por su liberación deberían de pagar una importante suma monetaria.

Por lo anterior y al desconocer el paradero de las víctimas, los hechos fueron denunciados
ante la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS) que inició las tareas de
investigación, lográndose establecer que era una extorsión virtual, por lo que se activó la
búsqueda de los menores, quienes fueron localizados ilesos y asegurados en un predio
cercano a la localidad de Jaripeo, municipio de Charo.

Una vez que se realizaron las diligencias de protocolo, los menores fueron entregados a
sus familiares.

La FGE solicita a la población a no atender este tipo de llamadas, y denunciarlas de forma
inmediata ante la Fiscalía Regional más cercana, o bien a la Unidad Especializada de Combate
al Secuestro, ubicada en Periférico Independencia #5000, colonia Sentimientos de la Nación
en Morelia, o comunicarse al teléfono 443 322 36 00 extensión 2234.
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Aseguran SSP y GN paquete
con más de 5 kilos de
marihuana, en Hidalgo

Ciudad Hidalgo, Michoacán, 1 de enero de 2022.- Como resultado de un operativo
interinstitucional llevado a cabo por los elementos de la Secretaria de Seguridad
Pública (SSP) y de la Guardia Nacional (GN), se logró el aseguramiento de 5.075
kilogramos de hierba verde y seca con las características de la marihuana; hecho
registrado en este municipio.

Los agentes de la Policía Michoacán en conjunto con el personal de la GN,
realizaban una movilización de seguridad en la localidad de San Antonio Villalongín,
cuando localizaron un vehículo de la marca Volkswagen en aparente estado de
abandono, por lo que procedieron a inspeccionarlo, hallando en su interior un paquete
con la droga referida.

Por lo anterior, el automotor, así como el enervante incautado, fueron asegurados
y puestos a disposición de la autoridad competente a efecto de llevar a cabo las
actuaciones pertinentes conforme marca la Ley.

La SSP reitera su compromiso de trabajar con honestidad para hacer frente a
todo acto que atente en contra del bienestar de la sociedad michoacana. Ante cualquier
emergencia solicita apoyo a las líneas telefónicas de 911 y 089.

Fue localizado un vehículo Volkswagen en aparente estado de abandono, se procedió a
inspeccionarlo, hallando en su interior un paquete con la droga referida.

Localizan cadáver decapitado y
con los brazos mutilados

-Junto con la víctima fueron hallados dos narcomensajes

Trascendió que el contenido de las cartulinas
versa sobre la pugna que mantienen grupos
delincuenciales en esta región de la entidad.

Zamora, Mich.- 02 de enero de 2022.- La
mañana de este domingo, en un lote baldío de
la colonia El Mirador del municipio de Zamora,
fue abandonado el cadáver de un hombre
decapitado y con ambos brazos mutilados, a
quien sus victimarios le dejaron dos
narcomensajes escritos en cartulinas de color
blanco.

El macabro hallazgo fue reportado al filo
de las 10:00 horas, sobre la calle Ruiseñor casi
esquina con Colibrí en dicho asentamiento
urbano, ubicado sobre el Libramiento Norte a
unos metros delentronque de la Estancia de
Amezcua.

Elementos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal y de la Guardia Nacional se
encargaron de resguardar la zona, asimismo trascendió que el contenido de las cartulinas
versa sobre la pugna que mantienen grupos delincuenciales en esta región de la entidad.

Se pudo establecer que el finado no fue identificado en el área de intervención, persona
que únicamente vestía un calzoncillo de color negro.

Al lugar arribó el personal de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen, cuyos
agentes y peritos realizaron las actuaciones de rigor para después trasladar el cadáver a la
morgue local en espera de que sea identificado. Siendo iniciada la correspondiente carpeta de
investigación.

SSP y GN frustran el robo de
camión cargado con más de 17

mil kilos de harina
-La acción conjunta se registró en un predio en las inmediaciones de la

localidad de El Escobal.

Los oficiales de la Policía Michoacán en
conjunto con el personal de la GN desplegaron
un dispositivo para encontrar la unidad,
obteniendo éxito al localizar el camión.

Morelia, Michoacán, 3 de enero de 2021.-
Mediante el actuar coordinado entre los
elementos de la Secretaria de Seguridad
Pública (SSP) y los agentes de la Guardia
Nacional (GN) se frustró el robo de un camión
que estaba cargado con aproximadamente 17
mil 600 kilogramos de harina.

En atención a una denuncia donde se
alertaba sobre el robo con violencia de un

vehículo de carga, los oficiales de la Policía
Michoacán en conjunto con el personal de la
GN desplegaron un dispositivo para encontrar
la unidad.

Derivado de la movilización coordinada,
en cuestión de momentos los efectivos de la
GN hallaron el camión en aparente estado de
abandono en las inmediaciones de la localidad
de El Escobal, a un costado de un sembradío
agrícola; asimismo, derivado de un recorrido
de inspección, los elementos policiales
encontraron el cargamento del automotor,
mismo que consta de un aproximado de 400
costales del producto referido.

A través de los operativos
interinstitucionales, las autoridades de
seguridad reiteran su compromiso de trabajar
con honestidad para garantizar el bienestar
de la población michoacana. Para denunciar
cualquier delito las líneas telefónicas de
emergencias 911 y 089 operan las 24 horas del
día.

SSP asegura a un menor de
edad en posesión de un arma

de fuego, en Zamora

Agentes de la Policía Michoacán lograron
asegurar a un joven, que portaba un arma de
fuego, calibre .9 milímetros, abastecida con
siete cartuchos útiles.

Zamora, Michoacán, 03 de enero de 2022.-
Las labores operativas de disuasión del delito
hechas por los elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP) en el municipio de
Zamora, dieron como resultado el
aseguramiento de un menor de edad en
posesión de un arma de fuego.

Durante los recorridos de prevención y
vigilancia entre las calles Francisco García
Urbizu y Pedro Rocha, los agentes de la Policía
Michoacán lograron asegurar a un implicado,
el cual portaba un arma de fuego, calibre .9
milímetros, abastecida con siete cartuchos
útiles.

Una vez realizadas las actuaciones
respectivas, el asegurado fue puesto a
disposición de la Fiscalía Especializada para
Adolescentes, a fin de aclarar su situación
jurídica conforme a Derecho.

La SSP continúa con la implementación de
tareas operativas en prevención y disuasión

del delito, por lo que pone a disposición de la
ciudadanía los números telefónicos de
emergencias 089 y 911, para reportar cualquier
hecho constitutivo de delito.

Madre e hija mueren en choque
de taxi contra camioneta

En el lugar paramédicos confirmaron el deceso
de Lorenza F., y Alicia A., mismas que
aparentemente viajaban en la parte posterior del
taxi, que tras el impacto terminó destrozado.

Tiquicheo, Mich.- 02 de enero de 2022.-
Dos mujeres, madre e hija, perdieron la vida
al registrarse un aparatoso choque en el que
participaron un taxi y una camioneta en la
carretera Huetamo – Zitácuaro. Además, dos
personas resultaron heridas y fueron
hospitalizadas.

Se pudo conocer que el encontronazo
tuvo lugar en las cercanías de la entrada a
la Tenencia de Limón de Papatzindán,
perteneciente a esta demarcación de
Tiquicheo, donde otros automovilistas al
percatarse del accidente pidieron ayuda al

identificado como Geovani Leonardo C., y
Florisa S., copiloto de la unidad, mismos
fueron trasladados a un Hospital en Zitácuaro.

El sitio del percance vial fue acordonado
por personal del Seguridad Pública y
posteriormente los expertos de la Fiscalía
General del Estado acudieron para emprender
las diligencias de ley, dando por iniciada la
correspondiente carpeta de investigación.

En el lugar paramédicos confirmaron el
deceso de Lorenza F., y Alicia A., mismas que
aparentemente viajaban en la parte posterior
de un taxi, que tras el impacto terminó
destrozado; mientras que de la otra unidad
implicada en el accidente solo se supo
corresponde a una camioneta.

De igual forma socorristas de Protección
Civil auxiliaron a dos sobrevivientes, entre los
que está el conductor del auto de alquiler


